

いまみ 緑のたより



みんなが かがやく イマミっ子 ~明るく かしこく たくましく~

<ホームページ> <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/imajukuminami> 令和5年9月29日

教室から離陸した学び

校長 佐々木 一高

「おはようございます。やっと秋らしい天気になりましたね。」

今週月曜日、登校時間帯に昇降口で立つ私に笑顔で声をかけてくれたのは中学年の子でした。秋の空気が澄んで晴れ渡る清々しい天気とともに、さりげなく発せられた気の利いたひとことが、私の心を一層爽やかな気持ちにしてくれました。ありがとう……

さて、今月は愛川宿泊体験学習(4・5年)をはじめ、多くの学年(3・5・6年)で校外学習を実施することができました。教室を離陸した校外での学びは、子どもにとってやはり魅力的なもののようです。

20日の神奈川フィルハーモニー管弦楽団による「ふれあいコンサート(5年)」では、初めてのみなとみらい大ホールでの鑑賞、プロによる初めての生のコンサートを経験した子が多くいました。1時間程度のコンサートは、聴き馴染みのある美しい曲や迫力ある曲で構成され、耳だけではなく体全体で豊かな響きを味わうことができたひとときでした。司会からは、少し大人になったつもりで鑑賞マナーを身に付けてほしいとの目的から、コンサートに先駆けて説明がありました。

「皆さんはオーケストラに力を与えることができます。それは『拍手』です。まずは入場時のタイミングがとても重要です。入場の合図で拍手をして迎えましょう。座る場所により演奏者の入場の見え方が違いますので、見えた人が全体を引っ張るように拍手をしましょう。次に、拍手の終わりですが、最後まで拍手をし続ける人が主役とならないよう指揮者が顔をあげたときをよく見てください。最後に演奏の終わりですが、舞台手前の人と3階の人では音の届くタイミングが違います。音の行方を最後まで感じて、会場全体の壁や床に音が染み込んだところで拍手をしましょう。」

こうした具体的な説明も手伝って、子どもたちは理解して落ち着いて過ごせていたように思います。

また、22日の「鎌倉校外学習(6年)」では、子ども自身が状況判断をする場面が多くうかがえました。空いている車内で座席に座っていた子が、少しずつ混み始めた車内の様子を察して席を空けたり、空いた座席の前を立って塞ぐことのないように先生がそっと助言したりと、非常に感心しました。そして、鎌倉駅や長谷駅付近では、歩道の幅に合わせて学年全体が1列や2列、4列、時には列を崩したり、短い信号機に合わせて3回に分かれて臨機応変に横断したりと、観光地ならではの状況に合わせて行動をしていました。一番後方で学年を見守る私も、感心しながらの引率でした。

5月学校だよりに寄稿した「ご家庭や地域の皆様がつくり上げてきた安心感」が生む、子どもの「自然体」であり「温順な風土」を、校外の教育活動でもしっかりと感じるすることができました。まさに、学びの場は教室だけではなく、まち全体でつくられていることを証明しています。保護者と地域の皆様のご支援とご協力をいただきながら、学校も多様な学びを創り出せるよう励んで参ります。今後ともどうぞよろしくお願いたします。

4・5年生 愛川宿泊体験学習

◀キャンプファイヤー担当の子たちを中心に事前に動きの確認をしました。

愛川宿泊体験学習に向けて、役割を分担し、何回も集まって準備を進めました。優しくて頼もしい5年生と一緒に、4年生も式の司会や火の精などのキャンプファイヤーの役割を一生懸命に練習しました。

1日目、4年生は水とエネルギー館の見学とふれあいの村での写真オリエンテーリングを行いました。

施設の方の話からダムの役割について考えたり、班の友達と自然の中での活動を楽しんだりしました。

5年生は、あいかわ公園でのクラスレクリエーションとレインボーラザで藍染体験をしました。

係が中心となり、クラスごとにおにごっこやドッチビーなどを楽しみました。藍染体験では説明をよく聞き、自分だけのバンダナをつくることができました。

夜のキャンプファイヤーでは、(副校長先生によく似た)「火の神」から聖なる炎を受け取りました。

歌、ダンス、ゲームで大盛り上がりでした。火の粉があがる様子を、目を輝かせて見る子が多くいました。

2日目は雨が降ったので、クラフト体験を行い、木のスプーンをつくりました。様々に木をけずり、自分だけのオリジナルスプーンの出来上がりを喜んでいました。

5年生 心の教育ふれあいコンサート

9月20日(水)、プロのオーケストラの演奏を聴きに、みなとみらい大ホールに出かけました。体中に響く迫力ある打楽器やパイプオルガンの重低音、ホールに響き渡る管楽器や弦楽器の美しい音色、気持ちと動きが見事に揃った奏者の姿など、目と耳と心、そして体で、音楽を堪能しました。

午後のカップヌードルミュージアムでは、思い思いのスープや具を選び、マイカップヌードルづくりを楽しみました。行き帰りの電車やコンサート会場ではマナーを守り、みんなが気持ちよく過ごせるよう意識することができました。

運動会に向けて

10月21日(土)に行う運動会に向け、今週から本格的に学習や活動が始まりました。4年生の以上のクラスでは、オーディションを行い、応援団を編成しました。また、各クラス男女2名ずつ計4名、リレーの代表を選出し休み時間にバトンパスの練習をしています。

1・2年生、3・4年生、5・6年生ごとに行う団体演技では2年生、4年生、6年生が、下の学年をリードしながら学習を進めています。

感染症予防について

現在、横浜市ではインフルエンザの発生報告が増えており、それに伴い、風邪症状や発熱のお子さんが増えています。ご家庭でも、引き続き次の感染症予防のご協力を願います。

- 1 体調不良での欠席の際、発熱状況等、マチコミに次の連絡をお願いします。
 - (1) 熱の状況(〇時に検温したら〇℃だった)
 - (2) 医療機関を受診したかどうか。受診した場合は、次の内容も学校へ伝えてください。
 - ・診断名
 - ・インフルエンザと診断された場合は、登校可能日
- 2 発熱などの体調不良の場合は、無理に登校させず、十分休養させてください。
- 3 免疫力を高めるためにも早寝、早起き、バランスのよい食事など規則正しい生活を心がけてください。